
 

 

Sehr geehrter Herr Ministerpräsident Kretschmer, 

sehr geehrter Herr Innenminister Schuster, 

sehr geehrte Landtagsabgeordnete, 

ich wende mich heute mit einem äußerst dringenden Anliegen in Form eines offenen 
Briefes an Sie beide und damit verbunden auch an eine breite Öffentlichkeit.  

Als Präsident des Kreissportbundes Zwickau e.V. mache ich schon seit vielen Jahren auf 
den stetig steigenden Investitionsstau unserer sachsenweit vorhandenen Sportstätten 
aufmerksam. Wir haben nun einen kritischen Punkt erreicht. Wir sind in unseren 
Sportvereinen durch fehlende Kapazitäten in den vorhandenen Sportstätten in der 
Situation, potenzielle Mitglieder ablehnen zu müssen. Die Nachfrage ist 
sportartübergreifend regelmäßig höher als das vorhandene Kontingent an zu 
vergebenden Trainingszeiten in den Gemeinden, Kommunen und Landkreisen. Dabei 
stehen uns wohlgemerkt in unseren Vereinen noch genügend Übungsleiter und Trainer 
zur weiterhin positiven Mitgliederentwicklung zur Verfügung. 

Die Erhöhung der Investitionsmittel im laufenden sächsischen Haushalt 2023/2024 für 
Sportstätten stellt auf Grund der immensen Baupreissteigerung bzw. der Inflation im 
Endeffekt eine mittlerweile massive Kürzung dar. 

Die Zukunftsfähigkeit des Vereinssports steht auf dem Spiel, wenn wir es nicht schaffen, 
zum einen alte Sportstätten zügig und nachhaltig zu sanieren und zum anderen neue und 
vor allem zeitgemäße Sportstätten zu bauen. Nur damit können wir der weiterhin 
anhaltenden positiven Mitgliederentwicklung die dringend notwendigen 
Rahmenbedingungen schaffen. 

Ich muss Sie beide daher sportlich auffordern, diesen Wettkampf mit uns in der 
politischen Auseinandersetzung zusammen anzugehen. Dabei geht es im Kern unserer 
Forderung um die Erhaltung der vorhandenen Sportstätten, um die Schaffung neuer und 
attraktiver Breitensport- und Wettkampfhallen, um den raschen Abbau des vorhandenen 
Investitionsstaus um jährlich 10 Prozent und um die deutliche Erhöhung der derzeitigen 
Förderquote zur finanziellen Entlastung aller Gemeinden und Kommunen. 

Damit wir zusammen am Thema dranbleiben können, möchte ich gern eine 
Positionierung Ihrerseits bis zum 31.10.2023. Ich stehe für lösungsorientierte Gespräche 
jederzeit bereit und möchte Sie bitten, dieses Angebot auch in Anspruch zu nehmen. 

Im Namen der unterzeichnenden sächsischen Fachverbände sowie Stadt- und 
Kreissportbünde verbleibe ich für heute 

mit sportlichen Grüßen 

 

Jens Juraschka 

Präsident Kreissportbund Zwickau 


